

煙草店開業廣告

心と鼓舞するものと名けて民育と申し升す元來日本國の風は國の政治と全國の利害とか云ふ太切の事柄に氣を用ひて其事に與かる者は皆昔の侍のみで百姓町人等で此大切な事柄に氣を用ひる者は一人も御坐り升せん迺々之に氣を用ふる者があり升しても直に謀反人とか何どう名を付けられ升して牢屋に入れるるゝか磔にさるしか何えども命懸の仕事であり升するから遂には百姓町人の身分として政治杯に口を容るるものでは無い杯と云ふ者あ大變な間違を生じ升る明治維新王政復古の一騒動で此邊の模様も餘程振り升た様では御坐り升すけれども昔から永く人の心より染込だ事は中々十年や二十年の年月では消え失せぬものと見えて升して今日でも矢張り昔の侍が國の政治に與かり升して我日本國の骨董とも申すべき百姓町人は夢中作左更らに政治杯の考はあり升せん實際其局に當て政治を取扱ひ升する人々は勿論昔の侍々或は其侍の子孫かで有升して又世間に所謂學者との新聞記者とか又は在野の壯士連杯申し升する者も皆此昔の成れる果で御坐り升して眞の民間には學者も記者も壯士連も此様ある人物は獨りもあり升せん近頃は文明だとか開化だとか申し升して大分世間が販々數成て參り升なければ此販も皆侍仲間の販に止より升して民間の人は此販は何故なるや文明開化とは何様のものなるや更に其邊へ無顧着で御坐り升して唯廣大なる煉瓦石造りの家と見たり大層な夜會の話を聞いて腰を渾々すのみで此煉瓦石や夜會の入費は誰れの懷から出たものやら颶張り御存じハあり升せん元來日本と申升する國は日本人全體の國で御坐り升して決して侍や役人達計りの國では有升せんうち日本國の仕事は日本全國の人が互に能く相談して取扱ふべき者で之を他人に打任せて安心そる譯のものでは御座り升せん煉瓦石や宴會杯の費用も其金の出所を事よ就ては色々相談にも與かり又其遣ひ拂の當否よも詮議し升すれば皆百姓町人々朝うら晩まで汗水流れて儲け升しき體で御座り升するウラ勿論其金の遣ひ拂の事よ就ては色々相談にも與かり又其遣ひ拂の當否よも口ど密るべき筈で御座り升すけれども前にも申し升しさ通り我國昔らの風習として百姓町人は一切政治の事に口を出すとの出來ない仕事とて御座り升すがら其以上は其金が何の用立つやら何人の手を客つるや

見聞録

として能

聊々之を心に掛くる者ハ御座り升せん百姓町人は金を出すのみで役人の其金を遣ふのみで金を出す者は遣拂の事に與からず金を遣ふ者は金を出すの心配が御座り升せんうら自然と其金の取扱が不取締み成り升して無用の事に費す様の事に成り至り升せる次第で御座り升す之と譬へ升せるに此に親子兩人暮の一家が御座り升して其親仁は決しクらん放逐者で唯錢と遣ふ一方、息子は至極の勉強家で朝から晩よ勤て儲け出した金はソックリ其僕親よ渡し曾て其金の遣道々口と容れないとであり升したならば其一家の成行は何様で何り升うゝ貧乏は請合遂には親子兩人とも路頭に立たなければならぬ様な次第に至り升う況んや政府と申す者は親でもなく又人民は息子でも御座り升せんうら其金の遣拂を嚴重み取締るは勿論のとで御座り升す併し其金の遣道を取締りたる政治の全體又口を出したり升するのみ第一相應の智識も必要で兼て世間の事情にも通せなければ成り升せん或る西洋人の名は爾耳との申し升す其人の説に人民に政治の思想を與へて全國の人が全國の仕事を取締る様にするとは外に是れどと云ふ手段も亦いとで其人民に參政權を與へ國會杯を開て全國の仕事を互に相談し次第々々に國は政治に慣れさせること第一番だとして有り升するが成程是れも道理あるが立派な議事堂に列坐した所が餘り善い相談も出来升す舞ひ夫れだから先づ人の説と聽たり新聞を讀だり又學者の著た書物を視さりして其考を廣くするとが極く肝要で御座り升す其考が淺くて其見聞が狭い時は甘々面白い事も出來升す舞い

(未完)

卷之三

○**醫師產婆樂鋪開業免狀** 本年一月より六月に至る半年間に新に醫術開業免狀を付與せしハ試験及第證を有する者二百四十五人、内歯科九人、東京大學及府縣特許醫學校卒業證を有する者三百二十四人、外國醫學核卒業證を有する者二人、限地開業の者九人にして總計五百八十八人、開業醫師の死亡して免狀を返納ししるは四百三十四人廢棄のため返納したるは三十六人あり又產婆開業免狀を付與せしは二百三十七人なり(内務省)

○**芝罘虎列刺** 芝罘碇泊の支那海英國軍艦ラットナー號に輕症虎列刺に罹りたる者四名あり又獨國軍艦ウルフ號にも同患者三名あり(内二名死亡)號も同港病院に於て治療中あり又去月十九日我高千穗艦乘組の火夫二名類似及疑似症虎列刺ニ罹リ是又當時病院に在りて専ら療養中なり但し差して激烈の流行にあらざるが如しと去月二十一日附を以て在同港本邦領事館より通報ありたり(外務省)

○**井上法制局長官** 法制局長官井上謙氏は相州地方へ旅行の爲め一昨三日出發したるよし

○**岩越鐵道** 書て本紙に記るせし如く岩越鐵道敷設の事に付く文書以来置て置けられ、前回の件は

る」と聞いては萬乘至尊の女皇とても不平を感じるは至極尤もとよろ申すべけれなれども左る帝室の不和より延ひて兩國交際上の表面に其不和を及ぼすに至らば兩國の利害如何あらんか先頃ウイルヘルム帝登祚の大天使として獨逸のウインツルフエルド將軍が英國に赴むさき折女皇は獨逸帝の母君に無情あるの故を以て其大使を冷遇しする所より獨逸の帝室にては大に不満を感じたるのみならず事漸く兩國交際上の紛議となるに至れり始め大使ウインツルフエルド將軍は英國倫敦に到着して直標傳令使キヤブナン シヤコブ を外務省に遣はし來意を告げ且つ女皇陛下に謁するとは何時何所に於てすべき儀にやと問合せたるに外務省よとの答にハ便服にてウインツルフエルド將軍ハ餘りの事に只ゞ驚愕ければウインツルフエルド將軍ハ餘りの事なれば詫問の外あらりし如何となれば左る取扱は常禮に反して先例なきのみならず將軍の官位より考ふるも著しく輕蔑たると明かなければなり左れど便服なるべしとの事なれば詫問方なく之を用ひんとするが勿論左る用意なしが故に將軍及びワヤコブ氏は止むと得ず仕立屋に注文して用を済せり猪又ウインツルフエルド將軍に於て女皇に謁せし時女皇より二氏に拘られし辭は極めて無情簡短なるものにて只だ將軍に十語ワヤコブ氏に八語のみ此にて謁見

愛宕館設立委員會付新道開設之儀及出頭喚處許可相成事
助賈トシテ金五百圓下記下利方皆從此有之候餘此
段本館會員諸君ニ廣告ス
明治廿一年九月一日

山形鐵道株豫

山形鐵道株豫約金五圓也